

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

| | |
|---|-------------------------|
| EN ELCHE | FUERA |
| Número suelto, 10 cts. | Trimestre, 1'50 pesetas |
| Un mes . . . 50 id. | EXTRANJERO |
| Paquete de 30 ejemplares, 2'00 pesetas. | Trimestre, 2'00 pesetas |

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Centro Obrero (Plaza de Joaquín Costa, 9.)

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras

Otra polacada

¿TENEMOS DERECHO A COMUNICARNOS CON LA OPINIÓN?

Esto es inaudito; se está abusando de nosotros de una manera cruel y despiadada, como si nuestros derechos no fueran igual que los de otro ciudadano cualquiera, o como si fuéramos gentes de tal condición moral a quien había de aislar se de la sociedad porque sus relaciones con el pueblo fueran peligrosas y turbaran la paz sosegada y tranquila de este desdichado y pacífico vecindario.

Si no conociéramos los procedimientos de maldad que emplean los conservadores con nosotros desde tiempos lómemeorables, diríamos que son gentes sin sentido común, que habían perdido la cabeza por el estado de hostilidad y repugnancia con que son miradas por el pueblo y mucho más cuando usufructúan el poder, pero como sabemos como se las gustan los magnates de la grey, como conocemos con la fialdad y mala fé con que proceden cuando sus actos, por el favor oficial que gozan en las altas esferas, pueden quedar impunes, solo diremos que son nuestros mejores colaboradores.

Lo ocurrido con nosotros no tiene precedentes, parece cosas de chicos; un día le pasa por la cerviz al Poncio de la provincia el suspender nuestra publicación a pretexto de un conflicto social que había en el pueblo, para que así los enemigos de los obreros y colaboradores de los conservadores a la vez, pudieran impunemente obrar a su antojo y que nosotros no pudiéramos condenar públicamente los actos vandálicos, que con la complicidad de los magnates políticos, se cometían.

Pasada esta etapa anormal, en la que tanto interés tenían los esbirros del pueblo, en que los obreros quedaran humillados, fué nuestro amigo Cañizares al Gobierno Civil el día 3 del mes actual y le fué otorgada por el Sr. Dupuy de Lome la merced de que viera nuevamente la luz pública TRABAJO; preparamos nuestra edición para el domingo 5, y después de jugar al alcáide al escondite con nosotros toda la tarde del sábado 4 conseguimos verlo aquella noche, sacando de la entrevista una contestación seca, rotunda, terminante: no tengo órdenes para autorizar la publicación del periódico—nos dijo—pónganse ustedes en mi lugar—agregó—y harían lo mismo ¡En su lugar! Todavía tenemos sensibilidad y delicadeza y nos apreciamos en algo, para no prestarnos a ocupar ciertos lugares. En este estado la cuestión, aquella misma noche transmitimos al gobernador un telegrama, del que todavía estamos esperando contestación, concebido en los siguientes o parecidos términos: «Alcalde niega autorización para publicar periódico alegando no ha-

ber recibido órdenes, rogámosle las transmita».

El final del primer acto de este sainete fué que no pudimos dar a la publicidad el periódico retirando la edición y sufriendo el consiguiente quebranto nuestros intereses.

El miércoles 8 nueva visita al gobernador en queja de los perjuicios que habíamos sufrido por no haberse cumplido la palabra que nos dió y cuando creíamos que se nos iba a dar una satisfacción o a indemnizarnos por los perjuicios que habíamos sufrido por su culpa, se nos dice que no podíamos publicar el periódico hasta el día 15. El lunes de esta semana nueva visita al Sr. Dupuy de Lome, y nueva autorización para publicar el periódico; ¿será esta la verdadera y desde hoy podremos estar en contacto con el pueblo por medio de TRABAJO? No sabemos, ya nos lo dirá Rodríguez, autorizando o no el periódico.

Lo cierto es que nos llevan al retroceso estos políticos, porque si de buenos conservadores es el velar y defender los intereses creados, ¿por qué tan descaradamente se quebrantan los nuestros, tan respetables como los demás? Es lo que ellos se dirán: somos conservadores, acérrimos conservadores, pero únicamente para conservar el poder a todo trance, aunque para ello se tengan que cometer atropellos a granel y pasar por la mar de ridiculeces que vengán en desprestigio incluso de la honorabilidad y buen nombre propio.

Porque cuidado que tiene miga eso de aplazar la autorización para publicar nuestro periódico hasta el día 15. ¿Será ello porque el 12 eran las elecciones de diputados provinciales y se temía la crítica que pudiéramos hacer de la zahurda conservadora? Pues ya ven como no ha sido precisa para que sufrieran un ruidoso fracaso. Pero en qué quedamos: ¿Somos nosotros, los obreros, una fuerza en la opinión o no somos nada? Si lo somos, ¿por qué no se nos tiene el mismo respeto que tenemos a los demás? Y si no lo somos, ¿por qué se nos hace caso? No hay que perder de vista que todos tenemos que rendir cuentas de nuestros malos actos y quien hoy está arriba mañana puede estar abajo. Tengan presente los conservadores que nosotros tenemos que actuar se nos pongan trabas o no, a gusto o a disgusto suyo, porque en manara alguna vamos a consentir el estar aupeditados a unos hombres de gobierno de procedimientos tan reaccionarios.

¿Tenemos derecho a comunicarnos con la opinión? Creemos que sí, y estos derechos no pueden estar a merced de cualquier político que abusando de las ventajas del poder los halle y los mancielle impunemente.

OBREROS: Leed

El Socialista

Al Don Andrés Tarí, por su muerte política en las pasadas elecciones a Diputados Provinciales por el distrito Alicante-Elche

EPITAFIO

Dios dispone, Don Andrés; mas si os dais por ofendido vos mismo lo habéis querido: quien malo ha sido y lo es siempre halló su merecido. Tuvo al pueblo por muy poco; aunque le fustigue el coco por su maldad infernal, prefiere en "La Patronal" "morir cuerdo y vivir loco".

A. LLORET.

Para los jóvenes socialistas

Después de largos meses de abstinencia obligada, otra vez nos encontramos en la palestra llevando en nuestro pecho el entusiasmo de un bello Ideal de Libertad y Amor.

Venimos noblemente, convencidos de que en la liza hallaremos la gloria del que sabe cumplir con su deber y con esta convicción, brotan vibrátiles las nuevas energías como una floración hermosa sobre otra floración desgajada.

Nos dirigimos a vosotros, a los jóvenes socialistas, a los que como nosotros llevan impresa en el alma las gloriantes máximas de nuestro Ideal, hecho todo de Justicia, de Redención y de Paz.

No basta sentir un Ideal, es necesario vivirlo. Vivir el Ideal es luchar por él, demostrar con hechos convincentes, lo que la palabra no puede demostrar con toda su elocuencia. Un héroe llega a serlo, porque sacrifica su bienestar y su vida en holocausto al Ideal que llamea en su corazón; un socialista para serlo de verdad, debe acreditarlo con hechos que respondan al Ideal que blasona.

Todos tenemos el deber de luchar por

el triunfo de nuestras ideas. El que posee el don inapreciable de la oratoria, la tribuna sea su puesto de acción; aquél que sabe dirigir la pluma, que esta sea para él la lanza vengadora que haga vacilar a cada uno de sus golpes, el pequeño feudal que cada hombre suele llevar en su pecho; el que trabaja en los talleres, persuadiendo a sus compañeros de trabajo para que ingresen en los grandes batallones que militan por una causa justa bajo los pliegues gloriosos de la roja bandera del Amor.

Previsa propagar nuestras ideas. La fábrica, la calle, la tertulia, todo puede convertirse en campo de acción. Nada más hermoso que convencer a un compañero; nada más grande que sembrar en su alma virgen, la simiente de la noble Rebeldía. Cada joven socialista debe ser paladín de la idea que ostenta, de la causa que defiende, de la justicia que espera.

Hay que convencer más que con la palabra, con el ejemplo.

Un buen socialista debe despojarse y procurar despojar a los demás de las ruindades del vicio.

TRABAJO

Un socialista que se emborrache, profana sus ideas y no debe decirse así, porque los estatutos de su organización le prohíben terminantemente embriagarse.

Hemos visto con verdadera tristeza a muchos compañeros de trabajo, buscar distracción y solaz en las escabrosidades del vicio. El juego de azar tan combatido por nosotros, sigue en marcha triunfal; la embriaguez que tanto deprime al hombre, predomina en nuestros obreros, en estos trabajadores de gran corazón y que no saben defenderse de los zarpazos del vicio porque carecen casi en absoluto del único medio de defensa, la ilustración.

Cierto que no contamos con buenas escuelas para educarnos, con buenos profesores para instruirnos. Los que tienen la obligación de darnos esas escuelas y esos profesores, parece interesarles muy poco el que seamos instruidos o no, y de aquí que nuestras escuelas, a más de escasas, sean malas e incómodas, poco ventiladas y por resultado siempre antihigiénicas. Pero ya que nada les preocupa nuestra ilustración, preocupémonos nosotros, y después de haber trabajado todo un largo día, busquemos la manera de solazarnos instruyéndonos.

Hay que aficionarse a la lectura de las buenas obras, y la misión de todo joven socialista es difundir la necesidad de leer los periódicos obreros.

Propagar el periódico TRABAJO es un deber de todo socialista consciente; engrosar nuestras filas con nuevos convencidos, es casi una obligación; dar con el ejemplo la prueba de que somos aspirantes a una humanidad futura apoyada en la virtud y el amor, es una necesidad.

Hay que arrancar de raíz esas malas hierbas que entorpecen el desarrollo de las plantas útiles.

Las malas hierbas, son las ideas ruines, los vicios que degradan; las plantas útiles, son las nobles aspiraciones, los sentimientos elevados, las ansiedades de dignificarse, redimiéndose de dos esclavitudes a la vez: la esclavitud del trabajo convertido en explotación, y la esclavitud del vicio que arrastra hacia los abismos de perdición y ruindad.

¡Jóvenes socialistas! Vosotros que sentís la belleza de un Ideal noble, de un Ideal basado en la pureza de levantados sentimientos, ¿cumpliréis con vuestro deber?

VIBERFORCE

DE LA SEMANA

Variantes

Hemos quedado convencidos de las simpatías con que cuenta el partido conservador en el distrito Elche Alicante.

Su nuevo jefe don Juan Clerva, tenemos entendido, le ha dado la enhorabuena a Pere Trigo y a su hermano el Surdo por el triunfo obtenido sacando triunfantes a los tres diputados provinciales. ¡¡Miau!!

Algunos de los candidatos triunfados en las pasadas elecciones provinciales, se lamentan de que las sardinas no ten-

gan representación en la Diputación Provincial.

Nosotros creemos que no será eso, sino que se lamentarán estos señores, porque no van a tener de quien reírse.

No en balde se hicieron sacrificios por la Patronal, en las elecciones del pasado domingo. Las elecciones en Elche, se hicieron a la vinagreta, pues el señorito del pañuelo y de los calcetines de seda, trabajó mucho por el triunfo de sus colegas Polo, Ruiz y el sardinero. Lo sentimos, porque se vio precisado a ir con auto no pudiendo él mismo mirarse en el sol, donde casi siempre admira sus andares y perfumes.

Los ordenanzas de *Rodriguetes*, parece ser, que se avergüenzan, aunque es extraño, de que sus jefes hayan fracasado en las elecciones de Diputados Provinciales. Y por ello, no quieren que na die les mire a la cara. Ello lo dice, lo su cedido a uno de los dos, el lunes pasado por la noche.

Al pasar por las cuatro esquinas, el eco hecho de que le miró a la cara el obrero Buigues (hermano del vicario) sobró para interrogarlo y pedirle violentas satisfacciones.

No deben tomarlo tan a pecho estos ordenanzas, pues por a'go más sus jefes no se avergüenzan. ¡Claro, donde no hay no espere!

El célebre Changló, encargado del Canal que están haciendo en la Marina, amenazaba con palabras a los obreros, si no votaban por el partido conservador. Algo tenía que hacer Changló en pró de quien le tolera haga mangas y capirotos y es más, le tolera lo que no sabe llevar en sus manos.

Esta labor la hizo Changló porque tiene la creencia de ser el ingeniero de un monumento que se va a hacer, dedicado al triunfo electoral, en cuyo monumento aparecerá la figura de un concejal, al calde pasta.

Se dice que se va a hacer una reforma a la Ley Municipal, para lo cual, la Comisión encargada de la reforma en el Congreso, juntamente con el ministro competente, ha llamado al ex-boticario concejal Aznaret, para que éste introduzca su reforma, obligando a que los concejales no vayan de blusa y que los Ayuntamientos subvencionen los heraldos de la *vengüa*, de los cuales es representante. No sabemos si marchará, pues los campesinos necesitan ahora mucha almiente de calabaza.

El lunes pasado a la una y media de la tarde salían del despacho del gobernador los tres diputados conservadores fracasados y Pérez Mirete. Tenían una discusión acalorada en dicho despacho. Al salir, a cuyo frente iba Mirete haciendo una cara propia de quien lucha por una ambición y pierde, decía un fracasado de los tres: «Ya está discutido, aclarado y concretado». Un negociante como simpatía a la causa conservadora dijo cuando no le podían oír: «Y derrotado».

Algunos elementos de la localidad, han sentido mucho que Cañizares no se quedara preso en Murcia el sábado pasado cuando fué a declarar sobre su último artículo en «El Liberal». Dicen que el día que puedan meterle la uña, lo harán para que se acuerde de ellos.

Lo sabemos; pues están metiéndola en las cajas del Municipio demasiado hon-das.

PENALVA

Alégrate, pueblo

Leo en «Los Pueblos»: «También se dice que muy en breve quedará formada una sociedad anónima encargada de la construcción de una plaza de toros».

¿Te enteras, obrero? Pronto podrás, de ser cierto lo que anuncia el colega, solazarte en el instructivo espectáculo de ver refir a un hombre con una fiera; pronto podrás contemplar como un manso cuadrúpedo es despanzurrado por un cornúpeto; podrás admirar como en esos cultos espectáculos, se propinan entre sus espectadores las más repugnantes frases....

Vivirás en un pueblo acaquero, con muchas calles, cuando llueve, hechas barrizales, todo por culpa de los que debieran cumplir mejor en la sagrada misión de administrar como buenos. Tendrás pocas escuelas y las que hay mal dotadas de elementos pedagógicos y sus profesores más mal retribuidos, pero en cambio tendrás un circo taurino.

Y no pienses que de hacerse el proyectado monumento al arte taurófilo, los que van a contribuir a esta magna obra, sean gente que pertenece al arte coletudo, no; en la empresa es muy fácil que veas a esos patronos que han negado a los obreros el 3 por 100 para montar una escuela donde los hijos de los trabajadores pudiesen recibir la enseñanza que está necesitada y un monte de piedad para la vejez.

¿Será cierto lo que el tal periodiquillo nos dice? De serio, los que pensamos en que los obreros se civilicen, habrá que lamentarnos.

Como lo pensamos, lo decimos.

MAS

Importante

Todos los trabajadores, deben suscribirse al periódico obrero TRABAJO, deben leerlo y propagarlo.

Todos cuantos deseen suscribirse, lo podrán hacer dirigiéndose a los compañeros Juan Hernández y Antonio Cañizares, pagando una mensualidad adelantada con el importe de 50 céntimos.

Quien no haya recibido de los suscriptores el periódico, haga la reclamación al director compañero Cañizares.

Para «Nueva Illice»

En el último número de TRABAJO decía yo: «Se nos prohibió la publicación de hojas y también de este semanario; en cambio la Patronal disponía de «Nueva Illice» para combatirnos».

Por este pequeño párrafo «Nueva Illice» se vuelve airada contra mí, diciendome que me conceptuaba «hombre de cierta rectitud y amante de la verdad; pero confesamos que tendremos que rectificar este concepto si el indicado señor no nos prueba lo que dice en el último número de TRABAJO».

A esto he de contestar lo siguiente:

1.º Que no soy partidario de entablar discusiones periodísticas en asuntos que en nada han de beneficiar a nuestro pueblo.

2.º Que el pueblo entero sabe, aunque *documentalmente* no lo pueda probar, que «Nueva Illice» hace *olorcilla* conservadora, y que está emparentada con la Patronal; y

3.º Que de sostener una campaña de esta índole sería dar vida y personalidad a quien no la tiene ni la merece.

Y nada más, señores de «Nueva Illice».

JUAN HERMANDEZ

ACTO CIVIL

Ha sido inscrito en el registro civil con el nombre de Ricardo, un hermoso niño hijo de nuestros camaradas Ramona Mendiola y Ricardo Navarro.

Tanto el hijo como la madre, gozan de una completa salud.

Nuestra enhorabuena a los padres, por haber emancipado a su querido hijo del remojón bautizal ¡Que el ejemplo cunda!

¡Campesinos!

Nunca como ahora se ha hecho tan necesario se estrechen los lazos de unión de los obreros del campo.

Los agricultores, los campesinos de todos los campos de España se asocian en fuertes organizaciones para contrarrestar la avaricia del grande terrateniente, para hacer desaparecer nuestra condición de esclavos, para combatir en fin, la bestial explotación que se ejerce con nosotros.

Nosotros somos los únicos obreros que no gozamos de los derechos que tenemos de que se nos respete; parece ser que pertenecemos a las familias de los antiguos esclavos; a aquellos que no tenían derecho a ser padres, maridos ni constar en el registro como ciudadanos.

¿Qué es pues, lo que se hace con nosotros?

Para nada tienen en cuenta las autoridades y patronos del campo, que somos personas como ellos, y que como ellos, necesitamos vestir, vivir del pan y de la educación. Solamente se acuerdan de nosotros cuando llegan días como el anterior domingo, prometiéndonos reformas

en los caminos y menos estafas en el Ayuntamiento, si depositamos el sufragio en favor de ellos, a cambio de vender nuestra dignidad con el voto, pura farsa que más tarde vemos como siempre.

Esto nos sucede porque no nos familiarizamos con los obreros de Elche, porque no estamos en nuestro Sindicato, porque no leemos el periódico TRABAJO, porque cuando vienen elecciones no votamos a los nuestros: a los socialistas.

Yo os aseguro que si ingresáramos en el Sindicato agricultor, si leyérais el periódico TRABAJO, si nos uniéramos con nuestros hermanos los obreros del pueblo, nuestra situación cambiaría mucho, pudiendo evitar con ello las molestias de los caciques del campo y de la Ciudad.

¡Venid a la organización, campesinos!

UN AGRICULTOR

Fuerzas vivas y Comercio

¡Hora es de que pensemos!

No ha habido ocasión propia para poder hablar de este asunto, así como de ninguno otro, pues así lo quiso el gobernador de la provincia Sr. Dupuy de Lome, suspendiéndonos el periódico TRABAJO. Hoy que de nuevo vé la luz nuestro modesto periódico, queremos, aunque muy poco apesar de haber mucho, ocuparnos de las fuerzas vivas y del comercio de nuestro pueblo.

Aunque la clase trabajadora, parte de ella, háyase formado un sano juicio de lo que son las fuerzas vivas de Elche, queremos por lo menos para quien no tenga estudiada la actuación de estas fuerzas durante el lock-out patronal, poner de manifiesto, brevemente, la conducta parcialísima y partidista observada por estos señores, guiándoles como único fin, con la cooperación de los demás, humillar a los heroicos trabajadores ilicitanos.

Nunca pudimos imaginar, que los hombres se desprendieran de la conciencia y del sentimiento, para convertirse en instrumentos de bajas pasiones de los elementos patronales.

Esto mismo lo pudimos ver, en la ya terminada lucha; nada hicieron estos señores pudiendo hacer mucho, para que tuviera solución el conflicto. No podían hacerlo; pues todos y por lo menos casi, los que se consideraban de las fuerzas vivas, estaban supeditados a la política funesta y represiva del partido Conservador, a cuya cabeza figura D. Andrés Tarf. Recordamos una reunión de fuerzas vivas, donde la patronal quedó muy mal parada, ante la argumentación de los obreros.

Ases de los datos que en aquella reunión daban a conocer los obreros y que refutados por los patronos no eran, las fuerzas vivas, respondiendo a su instinto de burgués antes que de imparcial, intentaba no dar crédito a las razones de los obreros, viéndose los mismos obligados a proponer de que en aquella reunión o sucesivas, se oyera a don Vicente Sansano, Mifana y Esteban Serrano, ambos fabricantes.

El señor Sansano, una vez en la reu-

nión, demostró que los obreros tenían razón y que él lo justificaba documentalmente, para lo cual se nombró una Comisión que fué de los señores Administrador de Correos, Juez Municipal y Cirujano de Santa María, cuyos señores se comprometieron dar su fallo después de saber lo que el señor Sansano prometió.

Conocieron los datos, y al ver la razón de parte de los obreros, no dieron a conocer nada estos señores, faltando al cumplimiento del deber.

Esto nos dió a entender que todo el mundo, todo quien se podía desenvolver en una mediana posición social, estaba de parte de la Patronal, reflejándose la farsa en la palabra personas imparciales.

¿Y qué vamos a decir del Comercio, de quien vive del noble pueblo?

Mucho podríamos decir de estos señores comerciantes, más renunciamos a ello.

Solo nos basta en saber lo que hicieron durante el conflicto: condenando y calumniando el desarrollo y los directores del mismo.

Eramos malos, gandules, vags, ignorantes, porque no nos rendíamos a los patronos; porque en aquellas circunstancias no les podíamos comprar, no podíamos consumir lo que en otras ocasiones, en plena normalidad, consumíamos.

Pero, ¿es que siempre teníamos que estar igual? ¿Acaso no tenía que cambiar aquella agobiada situación?

Todas las circunstancias nos rodeaban en sentido adversario; todas las clases sociales cooperando con la patronal, ansaban humillar a la masa obrera; fuerzas vivas, Comercio y autoridades hicieron un bloque para combatir y hacer capitular a quien le mantiene.

Los trabajadores, no deben perder de vista las maniobras ejecutadas por autoridades, fuerzas vivas y comercio de Elche.

Esto merece, que la organización obrera y principalmente sus componentes, preparen nuevos medios de lucha para combatir a la burguesía, empleando todos los medios, bien en el sentido político, bien iniciando una grande *Coope rativa*, capaz de resistir la misma, una lucha sin fatigas en los obreros mas duradera que la que hemos tenido.

¡Hora es de que pensemos!

REUNION

Se convoca a todos los compañeros y compañeras que componen el cuerpo de redacción y administración del periódico TRABAJO, a una reunión que tendrá efecto hoy a las dos horas de la tarde y en la secretaría del Sindicato del Ramo de la Alpargata.

Siendo de pura necesidad la citada reunión, recomiendo puntual asistencia.

El Director, A. CAÑIZARES

OBREROS: Leed

El Socialista

Maniobra fracasada

A raíz de su último artículo escrito por nuestro compañero Antonio Cañizares en «El Liberal» de Murcia con motivo del Lok out patronal fué citado nuestro Camarada, por el Juzgado de Instrucción de Murcia el día 11 del actual a las diez horas del día.

Esta citación se hubiera podido hacer aquí, pero hay quien nos asegura, que esto lo hicieron ciertos elementos, con el fin de que Cañizares, al declarar en Murcia se quedara en los calabozos de la cárcel Murciana.

Nuestro amigo compareció en el juzgado a la hora de citación y cuando hizo la declaración, no solamente el Juez le dejó venir, sino que le dijo que no había delito para proceso; por lo tanto podía regresar a la ciudad de las palmas tranquilo del mencionado asunto.

Queda, pues, fracasada la presente maniobra en contra de Cañizares.

A este paso, pronto encuentran a Casanella.

Jugando al escondite

Era todo un problema el poder ver al Alcalde la semana anterior.

No sabemos si sería por lo atareadísimo que andaría D. Antonio preparando las elecciones, o por que habría hecho promesa como buen católico, de no enseñar su físico hasta despues del fracaso.

Lo cierto es que cualquier ciudadano que necesitare algo de la primera autoridad, le resultaban inútiles cuantas gestiones hiciera para hablarle.

Que había necesidad de autorizar la circulación de TRABAJO, si que está el alcalde, decían los porteros; después: no está; una hoja para que pueda publicarse: no está; D. Pascual Orts que quiere hablarle: D. Antonio ha desaparecido; que hay unos pasquines, no para autorizarlos, que ya lo estaban, sino por consideración para que los viera la primera autoridad, pues tampoco está el alcalde.

Debe haber sufrido mucho la semana electoral, no haciéndose visible en tanto que le gusta a él la exhibición; nosotros creemos que ese no es el camino, hay que afrontar la situación, ser o no ser, decirle a todo el mundo cara a cara que el alcalde en vez de atender a los ciudadanos en todos sus derechos, como es su deber, hace lo que le dá la gana. Lo contrario es el ridículo.

Seguros estamos que Quito Serrano hubiera tenido más arrestos que V., D. Antonio, porque en eso de servir dócilmente a su amo se pinta solo.

Asociación Artística Socialista

Esta noche, la Asociación Artística Socialista pondrá en escena en el Teatro Llorente:

1.º Un drama en un acto titulado «Lucha».

2.º El sainete cómico en un acto y dos cuadros titulado «El sexo débil». Y

3.º La pieza cómica titulada «La banda de los Zapatos o El detective Ulls de Musó».

A las nueve de la noche.

SERVICIOS MEDICOS

Círculo Obrero

Arrabal: D. Jerónimo Sánchez Pascual.

Llano: D. Juan Micó Serrano
Centro y Santa María: D. Manuel Martínez Magro.

Practicante: D. Lorenzo Cases Antón.

LA UNIÓN

Arrabal: D. José Martínez Pérez.
Llano: D. Juan Micó Serrano.

Centro y Santa María: D. José Pomares Perlasia.

Movimiento social

Hoy a las dos y media horas de la tarde, la Juventud Socialista celebrará asamblea general; recomendando la asistencia de sus afiliados.

NOTICIAS

¿Un nuevo periódico?

Han llegado hacia nosotros unos rumores que nos merecen considerable crédito; siendo ellos, el que hoy aparecerá un nuevo periódico, órgano de la Patronal ilicitanana.

¿Tendrá realidad la noticia? De todos modos queremos hacer constar que nos parece bien que cada cual defienda sus intereses y en este caso tiene razón de ser que cualquier entidad tenga un órgano; ahora bien, si el nuevo periódico viene a la luz pública a no defender la verdadera industria y sí a combatir sistemáticamente a los obreros, en este caso TRABAJO será su enemigo irreconciliable.

Tipografía de José Agulló, Elche

BANCO DE CARTAGENA

Capital ptas. 20.000.000 :- Fondo de reserva ptas. 1.700.000

Presidente: Excmo. Sr. Marqués de Villamejor :- Casa central en Madrid
SUCURSALES: Cartagena, Murcia, Sevilla, Alicante, Huelva, Cádiz, Melilla, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Cieza, Mazarrón, Caravaca, Hellín, Elche, Yecla y Totana
 Este Banco está afiliado con la Banque Belge pour L'Etranger (filial de la Société Générale de Belgique) que tiene su casa central en Bruselas y Sucursales en Londres, París, New-York, Bucarest, Colonia, El Cairo, Alejandría, Tintah, (Egipto), Shanghai, Tientsin, Pekin (China).
 Efectúa toda clase de operaciones de Banca y admite fondos en cuentas corrientes de depósito con interés, abonando del 2 al 4 por 100 según los plazos. Emite Bonos a vencimiento fijo (uno o dos años) con cupones trimestrales, devengando intereses al 4 y medio y 5 por 100 anual.
 En Caja de Ahorros abona intereses del 5 y medio por 100 anual.

¡Atención!

En la Plaza Venturo número 6 se componen paraguas y sombrillas a precios económicos.
 Se ponen telas nuevas de paraguas y sombrillas, armazones y bastones de todas clases.
 Se garantizan las composturas para medio año.
CARLOS PICÓ (El Draperito)

La Catalana

Gran Tintorería quitamanchas y limpiezas a Presión de toda clase de prendas, montada al moderno sistema a emán.

JUAN CEVA NAVARRO

Tintes en todas clases de colores.—Se tintan lutos en 24 horas, empleando el negro carbón.—Especialidad en limpieza a seco de todas clases de prendas, se limpian trajes a seco en nueve horas

ULTIMOS ADELANTOS

Se tintan impermeables. Las prendas negras se tintan en diferentes colores
 Despacho: Plaza Mayor, 16 @ Talleres: Plaza del Matadero

ELCHE (ALICANTE)

POLICLINICA

DEL DOCTOR

Gerónimo Sánchez Pascual

Ex-interno del Hospital General de Madrid

Consulta General de Medicina y Cirugía; Diaria de 11 a 1
 CALLE ABADÍA, NÚM. 7.--ELCHE

Las Pastillas Pectorales Balsámicas del Dr. SOLER, quitan la tos por rebelde que sea. De venta en todas las farmacias y droguerías.

**Soledad Martín
Modista**

Se ofrece a todas las compañeras, en la calle de San Isidro, núm. 19.

LILLO Y COMPAÑIA

Sucesor: JOSE SEPULCRE

AMPLIACIONES Y CUADROS

Venta a plazos y al contado. Servicio a domicilio

Sagasta, 23 --:-- ELCHE

Se pueden calzar barato

Se venden suelas de cañamo y yute y cortes aparados y sin aparados para alpargatas.

Todo a precios económicos

Se admiten pedidos:

Senta 2 d. (Llano) ELCHE

Librería Agulló

Venta a plazos y al contado de obras científicas y literarias

Disponible

TRABAJO

Órgano de la Agrupación y Juventud Socialistas y de las Sociedades Obreras.—ELCHE